

NOTAS PARISIENSES

En el momento en que trazo estas líneas, todo el París *boulevardier* tiene puesto su pensamiento en Moemer, el misterioso asesino de Agata Stein. El jefe superior de la policia parece haber encontrado sus huellas, y el telegrama de la captura de Moemer es aguardado con verdadera ansiedad.

Durante la noche del 14 de Julio los vecinos del barrio Cadet bailaban alegremente en el ángulo que forma esta plaza con la calle de Lafayette: la orquesta hallábase sobre una improvisada tribuna coronada de banderas tricolores y de globos venecianos. La gente se divertía: más de doscientas parejas celebraban en danza vertiginosa la Fiesta Nacional; una joven de las que bailaban se distinguía por el lujo de su vestido de color de crema, adornado con cintas rojas.

A la noche siguiente, aquella joven moría asesinada en su lecho á manos de un desconocido á quien París dá el nombre de Moemer. Moemer, á quien nadie vió entrar ni salir de la habitación de Agata, se llevó, despues de cometido el crimen, vestidos, abrigos, encajes y hasta las medias de seda de su víctima.

Es la segunda vez, en poco tiempo, que una de esas jóvenes de vida ligera muere estrangulada en su propia alcoba, en medio de la noche. Hace algunos meses era Lucia Alliaume la que sucumbía, cortado el aliento por el cordón de seda de su manguito: esta vez ha sido Agata Stein, la cual, para evitar el trágico fin de Lucia Alliaume, ponía gran cuidado en no llevar sobre sí joya alguna. Su estratagemas no le ha servido; todo por el contrario, ha excitado más la codicia del asesino que la acechaba. Tal vez en aquella misma *brasserie* ó en aquella confitería del *faubourg* Montmartre, donde iba á invertir en caramelos el producto de sus aventuras, tal vez entre aquellos que la oían cuando decía riendo que ella guardaba sus joyas para que nadie pensase en matarla, aguzaba Moemer su mirada escudriñadora y fraguaba el plan de su crimen.

Una *muerte galante* es un acontecimiento esencialmente parisiense, es el manjar más delicado que la prensa cotidiana puede ofrecer á los refinados del *boulevard*, y Agata, en los días del crimen, y Moemer despues, son los dos nombres que se han mezclado á todas las

conversaciones desde el café de la Paix hasta la esquina del Ambigú, desde la altura de de la calle Laval hasta la punta de San Eustaquio.

Todo hace presumir que en esta ocasion el criminal no ha encontrado en el domicilio de su víctima ni joyas, ni dinero. Ha tenido que contentarse con las prendas de vestir de la joven, y venderlas á bajo precio en una tienda del barrio del Temple. La venta de estos despojos, difícilmente le habrá bastado para pagar el billete del tren en que ha huido. El asesino de Lucia Alliaume tuvo mas suerte, pues encontró para pagar medio año de alquiler que debía á su casero.

Pero, Moemer no debía estar en su crimen de ensayo; conocido en el barrio Montmartre por Brutus, incurrió ya, segun parece, en varias condenas por delitos cometidos con nombres supuestos. El ejército del crimen y el ejército del vicio son dos inmensas mascaradas de nombres y de trajes; mascaradas lúgubres; que en los bajos fondos de la sociedad se renuevan constantemente y cambian de aspecto y fisonomía, burlando nuestra atencion y engañando nuestra mirada.

En los cafés y en las cervecerías de la calle Berfere, del *faubourg* Montmartre, de la calle Fontaine y de las cercanías de Loreto, las mesas están llenas de mujeres con sombreros de grandes plumas, con vestidos cubiertos de encajes y con todos los dedos de sus manos apisonados dentro de gruesas y resplandecientes sortijas. Aquella tiene los cabellos rojos de color de yesca; esta otra, negros y rizados; junto á ellas está una joven, casi niña, de ojos vivos é inquietos, y con los cabellos cortos como las grisetas de Londres. Todas ellas devoran langostinos; dos fuentes van desapareciendo ya, sin colmar su voraz apetito. Acercaos; oíd lo que hablan. La mujer roja, murmura:

—¡Pobre Agata Stein! ¡A quién se le ocurre dejarse asesinar de esa manera?

La joven casi niña, con voz áspera y ronca que no hace mucho debió resonar apasionada y vibrante, exclama:

—¡Agata era una muchacha sin experiencia! ¡No me asesinarán á mí, yo os lo aseguro!

—Y, sin embargo—añade la del pelo rizado,—todas nosotras estamos expuestas á morir así.

—Yo tengo idea de haber cenado con Moemer—dice la primera que habló.

—Moemer es probablemente aquel que se burló de mí fingiéndose banquero begla—murmura la casi niña.

—Solo las tontas mueren de ese modo—replica la roja.

—Cuando á una le llega el turno, no hay más que resignarse y morir—exclama riendo la del cabello ensortijado.

Quien quiera que seas el que este diálogo escuchas, cuando abandonas la corveceria ó el café donde á tu lado devoraban langostinos las mujeres con grandes sombreros de plumas, con vestidos cubiertos de encajes y con todos los dedos llenos de resplandecientes sortijas, aprieta el paso y aléjate de allí sino quieres codearte con Moemer.

ERNESTO GARCIA LADEVESE.

Noticias de Méjico

Por la via de Nueva York recibimos noticias de la república mejicana que alcanzan al 15 de Julio.

«Mucho se discute aquí el recibimiento frío que se hizo en Chile á la comision comercial hispano-americana enviada á la América española por los Estados Unidos. Entre los europeos aquí residentes se habla de la conveniencia de seguir una política de alianza comercial y financiera con Inglaterra, y se cree que los capitalistas de Londres desearian adquirir el predominio de los ferrocarriles Central y Nacional Mejicano. Se dice que Inglaterra no es adversa á contraer amistad estrecha con Méjico, siguiendo para ello la política de reconstruir el país y obtener para sí el creciente comercio que ahora comienza á dirigirse á los Estados Unidos. Se cree que por medio de un movimiento resuelto Méjico puede quedar tan firmemente ligado á Inglaterra como lo está Chile y que la ocasion es ahora favorable para desarrollar una política anglo-mejicana, pues el gobierno de Méjico tendrá que recurrir en breve á la plaza de Londres para arreglar la consolidacion de las deudas del país. Se agrega que el gobierno de Inglaterra desea el predominio en las vias de tránsito á través del Istmo de Tehuantepec. No se puede dudar de que en la actualidad Inglaterra despliega la mayor actividad para ejercer preponderancia comercial en Méjico. Entre los franceses se teme que Inglaterra desea la amistad de Méjico para contar con un poderoso aliado cerca del canal de Panamá. En los círculos bancarios circulan muchos rumores sobre una alianza comercial anglo-mejicana.»

Las inmoralidades de Londres

El juicio de la comision encargada de averiguar las denuncias de la «Pall Mall Gazette» está concebido en los términos siguientes:

«Hemos sido invitados á examinar los hechos contenidos en la «Pall Mall Gazette» bajo el título de: «Relacion de nuestra comision secreta.»

«Decidimos desde un principio excluir todas las acusaciones particulares contra ciertas clases ó contra los agentes de la policia.

«Nos hemos limitado á examinar los vicios criminales descritos en la relacion.

«Despues de haber interrogado cuidadosamente los testigos y examinado las pruebas, llegamos á la conclusion de que en conjunto, los hechos denunciados por la «Pall Mall Gazette» son absolutamente exactos.—Firmado: Arzobispo de Cantorbery, obispo de Londres, cardenal Manning, Samuel Morley, R. J. Reid, abogado del Consejo de la Reina.»

El comité investigador ha celebrado cuatro reuniones.

MAHON

Ayer á las once de su mañana se reunió el Ayuntamiento de esta ciudad en sesion extraordinaria y dió principio á la rectificacion del alistamiento de los mozos sujetos al próximo reemplazo del ejército. El día 22 del actual se cerrará definitivamente el mencionado alistamiento, dando principio á la declaracion de soldados el siguiente día 23.

El señor Director de la banda de música de la Escuadra don Lázaro Fernandez ha tenido la amabilidad de mandarnos el programa de las piezas que dicha música debe ejecutar mañana en el paseo de la Miranda de 9 á 11 de la noche, y cuyas piezas son las siguientes:

- 1.º «Medidas sanitarias».—Pasodoble.
- 2.º «Obertura de Raimond».—Thomás.
- 3.º Preludio del tercer acto del «Anillo de Hierro».—Marqués.
- 4.º «Melancolía».—Walses.—Metra.
- 5.º «Besos de Amor».—Polka, Milpáger.

De un invento importante da cuenta «El Norte de Castilla», invento llamado á producir grandes ventajas, y sobre todo economías, á los industriales, en caso de producir los resultados que se esperan. Se trata de un palentino que al cabo de veinte años de trabajo, ha resuelto, al parecer, el problema de acomodar á la locomocion la enorme fuerza de la presion del aire atmosférico. El inventor asegura que podrá facilitar á las industrias por 10 reales lo que hoy les cuesta 80, con la ventaja de que su motor no puede inflamarse.

Dice una correspondencia de Zaragoza que se ha observado que en estos últimos días han muer-

to allí muchas aves de corral con sín tomas diarréicos.

Suponemos que se habrá estudiado el fenómeno.

En vista del acuerdo tomado por los maestros carpinteros de esta ciudad, los oficiales se han declarado esta mañana en huelga no asistiendo ni uno solo á los talleres donde se les ha exigido las diez horas de jornal.

A esta determinación ha contribuido muchísimo la manera imprudente y provocadora con que el «flautín» dió cuenta del acuerdo tomado por los maestros.

A última hora se nos dice que algunos maestros han accedido ya á rebajar una hora de trabajo, avisando á los oficiales para que mañana vuelvan á sus talleres.

La fiesta de San Cayetano estuvo, tanto ayer como la vigilia, concurrenciada á mas no poder; los bailes públicos animados en extremo cotizándose las *mateixas* de ochenta á ciento treinta céntimos. Las corridas satisficieron bastante á los aficionados, saliendo vencedoras las caballerías siguientes:

Pollino de Bartolomé Sintés, Villacarlos.

Burro de Juan Prieto, idem.

Mulo de Gabriel Sintés, Xenxa.

Potro de Cristóbal Pons, Garriga, Mahon.

Caballo de idem idem.

Dió el *sús* nuestro amigo el concejal D. Antonio Pons Pons de Curnia.

Por el sargento de carabineros Estéban Mariano que presta servicio en el muelle de esta ciudad, fué salvado de una muerte segura un niño de seis años que fué empujado por otro al mar, en la tarde del día de ayer, teniendo que arrojarle al agua vestido con uniforme de día festivo para conseguirlo, pues el niño ya estaba sumergido debajo del agua sin esperanzas de salvación.

Sabemos que el citado sargento hace pocos meses que en el punto de Ciudadela también salvó á otro niño que se cayó de una barca al mar, por lo que le fueron dadas las gracias en nombre del Excmo. señor Director General de su Instituto.

Es digna de elogio la conducta del Sr. Mariano, pues con este ya serían dos los niños que hubieran sucumbido á no ser por su auxilio.

Por telegrama que se nos ha facilitado sabemos que el pailebot «Menorquin» salido el viernes de Ciudadela llegó el sábado sin novedad á Argel.

Crisis... de criadas.—Preocupa grandemente en Salamanca la huelga de las criadas, que han abandonado las casas de sus amos poniendo á las señoras en el caso de tener que ir á la compra y hacer los servicios más humildes.

Sobre el origen de esta crisis, dice el «Progreso» de dicha capital:

«La causa de este conflicto, no ha sido otra que la falta de caridad de un sugeto que arrojó de su casa á una pobre criada que hacia largos años le servia, haciéndola trasladar al lazareto de los Mostenses apenas se puso enferma.

Alarmadas por este ejemplo abandonan la ciudad á docenas, haciendo constar que no eluden los deberes de su profesion, ni se marchan por friega de más ó de menos á los enfermos de la casa, sino por la falta de caridad de los amos.»

Segun «La Luz Eléctrica», se ha establecido en Nueva-York una sociedad con el capital de cinco millones de pesetas para explotar el invento de mister Friand, merced al cual se puede refinar el azúcar por medio de la electricidad.

El procedimiento es todavia un secreto para la industria.

Dícese que la operacion no dura más que cuatro horas y que ofrece directamente sin coccion ni filtracion el azúcar cristalizado, poco menos que químicamente puro.

Este invento permitirá aprovechar los azúcares de mala calidad, sacando de ellos un producto tan bueno como el obtenido con los mejores.

El gasto no excederá de cuatro pesetas por tonelada, y la pérdida no llegará á uno per ciento.

Los promovedores de la empresa calculan los beneficios á razon de 125 pesetas por tonelada.

Con objeto de propagar los aparatos propios para la extracción y elevacion de aguas para el riego y otras aplicaciones, y á fin de extender el conocimiento de los motores de aire aplicados á estos aparatos el Gobierno italiano ha decidido celebrar en *Lecco* un concurso internacional de aparatos elevadores de agua y de motores de aire que se abrirá el 15 de Setiembre próximo, y durará un mes.

Segun una estadística hecha por el ministerio de Comercio de Francia, se conoce exactamente el número de casas que existen en aquel país siendo muy curiosos los datos que ofrece. Hay en Francia 7.609,464 casas dedicadas á habitacion, que comprenden 10.729,821 alojamientos. Además de estas viviendas dedicadas á habitacion, hay un millon 1.115,347 locales separados que sirven para talleres, almacenes, etc. Tiene esta estadística, entre otros detalles, el de la reparticion de las casas que no tienen más que piso bajo, 2.458.563 con un piso alto, 851,547 con dos pisos altos, y 66.364 que tienen cuatro ó mas pisos. Más de la mitad de las casas que existen en Francia, están formadas de piso bajo exclusivamente. Solo algunos departamentos, que son los que contienen las grandes ciudades, tienen casas de cuatro ó más pisos; el del Sena, las Bocas del Ródano, el Ródano, el Sena inferior y algun otro.

Comienza á rehacerse rápidamente el mercado de plomos en España, á causa de la mayor demanda y aumento del precio del plomo en las plazas de Inglaterra.

Buena falta hacia, pues ese aumento en el comercio de plomos permitirá reponerse algun tanto á nuestras provincias de Levante, que tan terrible crisis atraviesan.

El histórico baño en que se hallaba Marat cuando le dió la puñalada Carlota Corday, es actualmente propiedad de un clérigo breton que reside en el Morbihau.

El buen sacerdote lo ha puesto á la venta, y se propone dedicar el dinero que por él obtenga á constituir una fundacion benéfica en favor de los pobres de su parroquia.

BOLSA DE MADRID

8 de Agosto.

4 por 100 interior perpétuo. 59'600
4 por 100 amortizable 78'250
Billetes Hipotecarios de Cuba. 87'700

BOLSA DE BARCELONA

8 de Agosto.

4 por 100 interior. 59'450
4 por 100 exterior. 58'050
4 por 100 amortizable 00'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 87'500
Banco Hispano Colonial 45'000
Crédito Mercantil. 45'000
Banco de Cataluña 18'870
Acciones ferrocarril Francia. 34'770
Id. Norte 101'000
Id. Orense. 18'120
Obligaciones Francia. 59'870
Id. Orense. 44'250
Id. Almansa 53'950
Id. Norte 69'870

Anuncios.

D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 19 del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta sin sujecion á tipo, varios efectos procedentes de la disuelta sociedad de recreo «Casino de la Union»; las condiciones de esta subasta quedan de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario en el correspondiente pliego; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos del concurso de acreedores de dicha sociedad. Dado en Mahon á siete de Agosto de mil ochocientos ochenta y cinco. —Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Pons, Esno.

Alcaldía de Mahon

El individuo Francisco Mauuel Treixa del Regimiento de Pontoneros de guarnicion en Zaragoza, se servirá presentarse á esta Alcaldía para enterarle de un asunto que le interesa.
Mahon 8 Agosto 1885.—Sebastian Vinent.

Se comprarán los tomos 6

y 8 de la Historia Natural, primera edicion de Montaner y Simon ó sea el último tomo de Zoología y Mineralogía, en el estanco de D. Francisco Timoner, (Quicus) calle del Castillo n.º 66.

Ferretería de Escudero

Nueva 18.

Cocinas á petróleo de dos mecheros á 3 pesetas una

Para vender

Lo está un almacén situado á la punta de Levante llamada Punta de Calafiguera, lindante con el de los baños de Vista Alegre, y contiene bajos, primer piso, con jardín, pozo y cisterna; y además hay un bote con todos sus utensilios.

También una casa con jardín calle de Bellavista, sin número, que da al frente de la Concepcion.
Informarán calle del Castillo número 106.

A tomar chocolate á precio de fábrica



Chocolatería Cuesta Deyá n.º 5

Sin aumento de ninguna clase y tal como se vende en Madrid y Barcelona ofrecemos al público el más completo surtido que desearse puede en chocolates.

De la célebre Compañía Colonial tenemos casi todas las clases que se fabrican con y sin canela respectivamente, y un buen surtido de botes del riquísimo café de París.

Lo mismo decimos del conocido y recomendable fabricante Sr. Junco-sa, con alguna variedad en bombonería fina.

Otro tanto de don Matías Lopez, pues tenemos las principales clases de su fabricacion.

Idem, id., id. de D. Antonio Amatller de Barcelona.

Y á pesar de ser todo á precio de fabrica como llevamos dicho, ofrecemos descuentos á todas las clases que se tomen por arrobas.

Respecto á los chocolates de nuestra fabricacion propia, muy variados y garantizados por su bondad y pureza, nada tenemos que agregar á lo dicho otras veces; pues entre 4, 5, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 20 reales libra con y sin canela, y con y sin vainilla respectivamente, bien puede escogerse el que sea más á gusto.

Depósito Chocolatería Real
5, Deyá, 5.—Mahon

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 8

De Marsella v. «Játiva», cap. don Francisco Santí, con 24 trips, y efectos.

Día 9

De Marsella pail. «Santiago», pat. Guillermo Payá, con 8 trips, y trigo.

De Marsella v. francés «Verite», cap. Mr. Bordon, con 18 trips, y efectos.

Buques despachados

Día 10

Para Puerto Colom pol. gol. «Nueva Carmelita», pat. Matéo Espigas, con 8 trips, y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 9, 10-45 n.

Ayer ocurrieron en Madrid 28 invasiones del cólera y 15 defunciones.

La epidemia aumenta en Zaragoza y en Granada y disminuye en las demás provincias.

En Marsella ha habido 61 defunciones.

Madrid 10, 10-45 m.

En Madrid ocurrieron ayer 28 invasiones y 18 defunciones. En Gibraltar han ocurrido algunos casos de cólera. En Granada 477 invasiones y 346 defunciones.

El cólera disminuye rápidamente en las demás provincias.

Barcelona 9, 10 n.

Bolsin: Sin operaciones.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.